

Congrès international de chant grégorien

Nous avons parlé dernièrement du Congrès international de chant grégorien qui aura lieu à Strasbourg, en Alsace, du 16 au 19 août prochain, sur l'initiative de la commission pontificale de chant grégorien, et dont la préparation a été confiée au docteur Wagner, professeur à l'Université de Fribourg.

Sa Sainteté le Pape Pie X, informé de ce projet, vient d'envoyer au docteur Wagner, le *Bref apostolique* suivant :

« A Notre cher Fils Pierre Wagner, professeur à l'Université de Fribourg, et organisateur du Congrès international de chant grégorien.

« PIE PP. X

« Cher Fils,

« Salut et bénédiction apostolique,

« De même que Nous Nous réjouissons de voir observés les préceptes que Nous donnons dans l'intérêt des fidèles, ainsi Nous sommes heureux d'apprendre la nouvelle que vous nous avez fait parvenir, de la tenue d'un congrès international des amis du chant grégorien, lesquels se sont proposé de mettre fidèlement en pratique Nos exhortations sur la musique sacrée. Si vous attendez une grande participation au congrès et l'appui efficace non seulement des connaisseurs de l'art de l'Eglise, mais encore — et ceci vaut beaucoup dans les choses saintes — des hommes pieux et qui tiennent haut la foi chrétienne, cela Nous cause une très grande satisfaction, et Nous en dégageons la certitude d'un succès heureux de l'œuvre entreprise. Mais ce qui Nous fait surtout espérer de grands fruits, c'est que vous vous proposez, non seulement de diriger les efforts vers le chant antique de l'Eglise romaine, mais de donner encore — ce qui est très utile pour la pratique — des exécutions modèles au moyen desquelles les hommes de la partie peuvent justement et exactement apprécier la somme d'art, de beauté et de piété qui résulte de l'observation de Nos ordres.

« Que la grâce divine s'associe donc abondante et fructueuse à votre zèle si bien disposé et qu'elle procure de votre initiative le résultat que Nous désirons tant, pour que cette bonne